

Déficit de 701 mdp en las finanzas públicas (Reforma 03/03/11)

Déficit de 701 mdp en las finanzas públicas (Reforma 03/03/11) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 3 de marzo de 2011

- Ingresos caen 3.3% real anual, en enero.
- Desplome de 12% en la captación no tributaria.
- "Situación temporal que se revertirá", dice SHCP.

En enero, las finanzas públicas registraron un déficit de 701 millones de pesos, el cual contrasta con el superávit de seis mil 370 millones observado en el mismo periodo de 2010, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Agregó que en el primer mes del año los ingresos presupuestarios reflejaron una caída anual de 3.3 por ciento real, al totalizar 271 mil 440 millones de pesos, debido a que los ingresos no tributarios fueron 12 por ciento menores a los del mismo mes del año pasado. Mientras en enero de 2010 se observaron elevados ingresos no tributarios por 86 mil 121 millones de pesos, en el mismo mes de 2011 ascendieron a 78 mil 624 millones, por lo que "se trata de una situación temporal que se revertirá en los próximos meses", afirmó la dependencia.

En los Informes sobre las Finanzas Públicas y la Deuda Pública a enero de 2011, también indicó que el monto recaudado por medio del IVA mostró una caída anual de 8.2 por ciento al sumar 56 mil 25 millones de pesos, es decir, dos mil 792 millones menos que lo captado en el mismo mes del año pasado. Esto se explica porque en enero de 2010 la recaudación del IVA aumentó 21.8 por ciento real, tras haberse registrado ingresos elevados por los pagos de impuestos que se adelantaron a diciembre de 2009 debido a la reforma fiscal que entraba en vigor en 2010, aclaró la SHCP.

Asimismo, detalló que en enero el monto recaudado vía IEPS ascendió a 11 mil 963 millones de pesos, lo que implica un crecimiento anual de 20.6 por ciento, en tanto que a través del ISR-IETU-IDE el aumento fue de 4.4 por ciento real, al totalizar 82 mil 96 millones de pesos. En lo individual, la recaudación del ISR creció 4.2 por ciento, a 77 mil 896 millones de pesos; la del IETU cayó 4.4 por ciento, a cuatro mil 88 millones, mientras que la del IDE ascendió a 112 millones, frente a una caída de 363 millones registrada en enero de 2010. Los informes también refieren una caída de 68.3 por ciento anual o 14 mil 746 millones de pesos en los ingresos no tributarios no petroleros, que en enero pasado sumaron siete mil 228 millones de pesos, "debido a los elevados ingresos no recurrentes que se observaron en enero de 2010".

A su interior, los ingresos por aprovechamientos fueron de dos mil 943 millones de pesos, mostrando una caída de 84.6 por ciento o 15 mil 503 millones con relación al dato de enero del año pasado, mientras que el ingreso por derechos creció 21.4 por ciento, a cuatro mil 36 millones de pesos. Más gasto y subsidios La SHCP indicó que los ingresos petroleros ascendieron a 70 mil 543 millones de pesos, mostrando un incremento anual de 6.9 por ciento debido principalmente a que el precio de exportación del crudo mexicano se ubicó en 82.3 dólares por barril, mayor en 12.2 dólares al de enero de 2010. No obstante, aclaró que parte de esto se compensó con la apreciación real del tipo de cambio, de 7 por ciento respecto a enero de 2010; con un alza de 45.9 por ciento en el valor real de la importación de petrolíferos, y con una caída de 0.7 por ciento en nuestra plataforma de producción.

En cuanto al gasto programable pagado, Hacienda señaló que en enero fue de 207 mil 29 millones de pesos, mostrando un incremento anual real de 6.9 por ciento o 20 mil 349 millones. El gasto corriente fue de 178 mil 29 millones de pesos, mayor en 11.6 por ciento o 24 mil 364 millones al de enero de 2010. En él destaca el incremento de 49.4 por ciento en el monto para subsidios y transferencias, el cual ascendió a 28 mil 385 millones, mientras el gasto para servicios personales creció 5.4 por ciento o siete mil 476 millones, totalizando 87 mil 131 millones de pesos. Por el contrario, el gasto de capital fue menor en cuatro mil 15 millones de pesos, mostrando una caída de 15.4 por ciento al ubicarse en 29 mil millones. A su interior, la inversión física cayó 15.1 por ciento a 29 mil 459 millones de pesos, sobresaliendo el descenso de 25 por ciento en la inversión física directa, la cual pasó de 24 mil 316 millones en enero de 2010, a 18 mil 931 millones en el mismo mes de 2011.